



## Gemeinsame Pressemitteilung

Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek) – Landesvertretung Hessen

ARGE GKV-Bündnis für Gesundheit in Hessen

AOK – Die Gesundheitskasse in Hessen

BARMER

BKK Landesverband Süd

DAK-Gesundheit

HEK – Hanseatische Krankenkasse

hkk – Handelskrankenkasse

IKK classic

KKH Kaufmännische Krankenkasse

KNAPPSCHAFT – Regionaldirektion Frankfurt

Sozialversicherung für Landwirtschaft, Forsten und Gartenbau (SVLFG)

Techniker Krankenkasse

---

### Neugestaltung der GKV-Gesundheitsförderung in Hessen:

#### **ARGE GKV-Bündnis für Gesundheit in Hessen zum 01.01.2024 gegründet**

**Frankfurt, 29.01.2024** – Die Landesverbände der Krankenkassen in Hessen, die Ersatzkassen in Hessen und der Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek), Landesvertretung Hessen, haben zum 01.01.2024 die Arbeitsgemeinschaft (ARGE) GKV-Bündnis für Gesundheit in Hessen gegründet, um hessischen Versicherten der Gesetzlichen Krankenversicherung (GKV) den Zugang zu gesundheitsfördernden Maßnahmen zu erleichtern. Damit führen die Verbände der Krankenkassen und die Ersatzkassen in Hessen ihre enge und eingespielte Zusammenarbeit bei der Umsetzung des Präventionsgesetzes seit 2016 in neuem Rahmen fort.

Durch die Gründung der ARGE werden die Zuständigkeiten und die Kontakte der GKV für die Umsetzung von Prävention und Gesundheitsförderung in den nicht-betrieblichen Settings gebündelt. Fokus der ARGE wird die Fortführung der bisherigen Arbeit zur Stärkung von Prävention und Gesundheitsförderung gemeinsam mit den Kommunen sein. Als zentrale Ansprechpartnerin für alle Projektanfragen und -anträge steht zentral die Geschäftsstelle der ARGE GKV-Bündnis für Gesundheit in Hessen, angesiedelt bei der vdek-Landesvertretung Hessen, zur Verfügung.



Zeitgleich mit der Gründung der ARGE und der Errichtung der Geschäftsstelle übernimmt die vdek-Landesvertretung Hessen für die nächsten vier Jahre erneut die Federführung für die Verbände der Krankenkassen und die Ersatzkassen in Hessen bei der Umsetzung des Präventionsgesetzes. Claudia Ackermann, Leiterin der vdek-Landesvertretung Hessen, erklärt dazu: „Die GKV in Hessen stärkt mit der Gründung der ARGE GKV-Bündnis für Gesundheit in Hessen weiter die gestaltende Rolle der Krankenkassen bei der Umsetzung von Präventionsaktivitäten insb. in kommunalen Settings. Hierzu müssen auch in Hessen noch weitere kommunale Partner und handelnde Akteure vor Ort aktiviert und untereinander vernetzt werden. Die Geschäftsstelle wird deshalb neben der Betreuung von Projektanträgen auch eine koordinierende Funktion einnehmen und eine der zentralen Anlaufstellen in Hessen im Bereich Prävention sein.“

## **Hintergrund der ARGE-Gründung:**

Im Rahmen des „Gesetz zur Änderung des Fünften Buches Sozialgesetzbuch – Stiftung Unabhängige Patientenberatung Deutschland – und zur Änderung weiterer Gesetze“ vom 15. Mai 2023 wurde u.a. eine Neuregelung des § 20a SGB V beschlossen. Diese sieht eine Stärkung der gemeinsamen Aufgabenwahrnehmung der Krankenkassen bei der lebensweltbezogenen Gesundheitsförderung und Prävention u.a. durch die Gründung einer Arbeitsgemeinschaft der Krankenkassen auf Landesebene vor.

## **Federführung / Pressekontakt:**

**Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek), Landesvertretung Hessen**  
**Heike Kronenberg, Pressesprecherin und Referatsleiterin Politik und Kommunikation**  
Walter-Kolb-Str. 9-11  
60594 Frankfurt  
Tel.: 0 69 / 96 21 68 - 20  
Fax: 0 69 / 96 21 68 - 90  
E-Mail: heike.kronenberg@vdek.com

**ARGE GKV-Bündnis für Gesundheit in Hessen**  
**Geschäftsstelle**  
**Luisa Wiczoreck**  
c/o Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek), Landesvertretung Hessen  
Walter-Kolb-Str. 9-11  
60594 Frankfurt  
Tel.: 0 69 / 96 21 68 - 72  
Fax: 0 69 / 96 21 68 - 90  
E-Mail: luisa.wiczoreck@vdek.com